

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PERIÓDICO BIBLIOTECA
DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

5 CENTIMOS EN TODA ESPAÑA (SIN BIBLIOTECA.)

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
en todas las ediciones de LA CORRESPONDENCIA
UNA PESETA LINEA.
Se reciben exclusivamente en esta admisión
tracción y en las oficinas de la SOCIEDAD GENE-
RAL DE ANUNCIOS, Cármen, 18, piso 1.
El importe de los recibos de suscripción se admite en parte de
page de la música que expende D. A. Romero, Capellanes, 10.

PRECIOS DE LA SUSCRICION
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
con 60 números de la BIBLIOTECA DE INSTRUCCION Y RECREO.
MADRID: 150 REALES ANUALES, 17 AL AÑO.
PROVINCIA: 2 UN MES, 10 C. UN AÑO, 120 C.
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:
MADRID.—FACTOR, NUM. 5.
y en Aranjuez, Carmona, Granada, Sevilla, Segovia, Soria y
Utrera para sus localidades.

AÑO XXXVI. NUM. 10054

MADRID, JUEVES 1.º DE OCTUBRE DE 1885.

OFICINAS, FACTOR, 5.

EL ANTIGUO Y ACREDITADO COLEGIO DE SEÑORITAS, titulado de 1.ª y dirigido por D.ª Rita Gil-Hon, se ha trasladado a la plaza del Progreso, núm. 15, principal derecha.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA.
Esta sociedad ha trasladado sus oficinas a la calle del

CARMEN, 18, 1.º

dónde sigue admitiendo anuncios, reclamos y sueltos para los periódicos de Madrid, provincias y extranjero.

CARMEN 18 1.º

INGLES Y ALEMAN
Preparación para todas carreras. Lecciones particulares. Mr. Hughes, Par. 5, 3.ª izqda.

ALFOMBRAS, PRINCIPE, 14.
Bruselas y moquetas gran novedad, a 250, 350 y 4 ptas. colocadas.

ALAJA Y GABINETE AMUEBL. (2 ALG. 5 BALG.) SE venden en la c. Alcañal, Razon Victoria, 3, ultramar. 1

¡VIVAN LAS CAROLINAS!
Españolista polka popular de Ferrer, a beneficio del barco Patria.—Viva España! rondalla (con letra) de Zaragoza.—Ejecutada con gran éxito en los toros. Los dos 5 ptas., para bailar. 6.—Requero a Gasparillo, gran polka, de Chapi.—Pianos al contado y a plazos. P. Martín, CORREO, 4.

HOTEL VICTORIA.
Se ceden habitaciones con o sin asistencia.
También se ceden dos cocinas con habitaciones amuebladas. Cruz, 20.

EL APAMADO SAVON DES BEBES, SE HA recibido nuevamente en la casa de Rivas, en la calle de las Pastillas, distantes perfumias, 40 pesetas. Reclamo por mayor. Se envía a provincias. Camisera de Rivas, calle del Príncipe núm. 11.

INAUGURACION MANANA
de los grandes almacenes de novedades titulados

EL RIO DEL ORO.
Sorprendente surtido en sedas, lanas, trajes y abrigos. Últimas novedades.

LUNA, 9, ESQUINA A LA DE TUDESCOS.

EDICION DE LA MAÑANA
DE HOY 1.º DE OCTUBRE.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

GUERRA.—Real orden disponiendo que se abra convocatoria para proveer 40 plazas de alumnos en la Academia de Artillería.

GOBERNACION.—Real orden desestimando un recurso interpuesto por varios electores de San Andrés de Llavaneras (Barcelona), contra un acuerdo de la comisión provincial que declaró válidas las elecciones municipales últimamente verificadas.

—Otra resolviendo en igual forma el recurso de alzada interpuesto por varios electores de Noya (Coruña).

—Otra declarando procedente la suspensión decretada por el gobernador de Cuen-

ca de un concejal del Ayuntamiento de Quintanar del Rey.

—Otra resolviendo en igual forma el expediente de suspensión de un concejal del Ayuntamiento de Horcajo de Santiago (Cuenca).

ULTRAMAR.—Real orden disponiendo se proceda a nueva licitación para el arrendamiento de la renta del sello y timbre del Estado en la isla de Cuba.

La Agencia Fabra nos trasmite los siguientes telegramas:

Londres, 30.
Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 57'43.

Constantinopla, 30.
Mañana tendrá lugar la reunión de los embajadores de las potencias, que será presidida por el Sr. Corby, como decano del cuerpo diplomático.

Roma, 30.
La filoxera se extiende por toda la ribera del Ródano.

En las últimas 24 horas han ocurrido en Palermo 68 defunciones del cólera.

Paris, 30.
Los «Debats» y el «Temps» se muestran muy pesimistas sobre la cuestión de Oriente, considerando muy dudoso que las potencias se pongan de acuerdo.

Turquía se niega a aceptar los hechos consumados.

Se cree que Rochefort tendrá más votos en París que ningún otro candidato.

Paris, 30 (8 tarde).
En todos los puntos de la capital han aparecido numerosos carteles electorales.

Los anarquistas pegan carteles rojos sobre las candidaturas monárquicas, diciendo que es hora de obrar y no de votar.

Vienna, 30 (6'30 tarde).
Toda la prensa hace notar las dificultades de la situación, creyendo inminente la guerra búlgara, si las potencias no reconocen los hechos consumados.

En caso contrario es probable que estalle la guerra entre Serbia y Grecia, a fin de tener una compensación.

En la Dieta croata se ha presentado una proposición de simpatía en favor de la insurrección búlgara, desechándose la urgencia.

Belgrado, 30 (8'40 noche).
Numerosos trenes salen conduciendo tropas a la frontera.

Los de viajeros han sido suspendidos. Se activan los armamentos.

La despedida que se hace a las tropas es muy entusiasta.

Circulan rumores de haberse insurreccionado la Macedonia.

Atnas, 30 (9 noche).
Continúan las demostraciones patrióticas.

Numerosas fuerzas se concentran en la frontera.

Se ha dispuesto la requisita de caballos.

Los cretenses se hallan resueltos a proclamar la unión con Grecia.

Los diplomáticos aconsejan al gobierno helénico que obre con prudencia y calma.

Un periódico de Santander refiere el si-

guiente hecho ocurrido en el pueblo de Villasarra (Palencia):

«Hace unos días salieron de esta capital con dirección a aquel punto dos señoras con dos niños de corta edad, llegando al pueblo de referencia a las dos de la madrugada. Allí las esperaban un centenar de hombres, digo cafres, a las órdenes del alguacil, quien al divisar a las viajeras, arrojó a sus hijos con las siguientes edificaciones y cultas frases: *Matadlas, que nos traen el cólera*, ante cuyas palabras comenzó a reírse la batalla, disparándose multitud de piedras a la manera de proyectiles contra las infelices forasteras, sin que las súplicas y lágrimas de éstas y los pequeños infantes bastaran a contener el furor de las ordas salvajes, por lo que las señoras referidas tuvieron que declararse en precipitada fuga hasta que llegaron a la estación del ferro-carril, sita en el pueblo de Osorno, distante dos leguas del lugar del suceso.

Al día siguiente, y resguardadas las señoras por la guardia civil del pueblo de Castriello, verificaron su entrada en Villasarra.

La liquidación de fin de mes ha dado lugar, según *El Día*, a un gran desbarajuste en la Bolsa. Los más extraños rumores, las nuevas más estupendas corrían de corro en corro a fin de impresionar a la gente, ya en sentido favorable, ya en contrario. El resultado de estas maquinaciones e intrigas no se sabe todavía cuál será; pero pasado el período de liquidación, al go más fácil ha de ser distinguir la dirección del mercado.

No hay motivo para suponer que Su Santidad invierta seis meses, como dice *El Imparcial*, en dar solución al conflicto con Alemania.

Personas que pasan por bien informadas en la marcha de las negociaciones diplomáticas, aseguran a *El Resumen* que el resultado de la mediación del Papa no se hará esperar mucho.

Como la solución del conflicto puede decirse que está convenida entre España y Alemania, no hay necesidad de emplear meses en estudiar fórmulas de arreglo.

Probablemente el viernes, 9 del mes actual, comenzará sus tareas la compañía que en el nuevo teatro de la Princesa dirigirá el señor Mario.

La función inaugural será fuera de abono, a beneficio de los pobres, y se pondrá en escena la comedia *Muerete y veras*.

En los primeros días de la temporada se darán en el teatro Español algunas representaciones de *Sancho Gillo de las Ruotas*, *Un drama nuevo*, *La traición*, *D. Manuel Tana y Virginia*, y *El forzado*, con lo cual se ocupará todo el mes de octubre, hasta que empiecen las representaciones del *Don Juan Tenorio*.

Terminadas que sean las representaciones de este drama, se estrenará la nueva producción del Sr. Echegaray.

En París no han hecho este año fortuna las obras de gran espectáculo.

El viaje de Mr. Godet, estrenado en Variedades, no gustó, y la magia *Coco Felo*, puesta en escena hace tres días, en Chatelet, ha sido declarada tanta por la crítica.

Como argumento y como chistes y efectos, no hay nada de nuevo ni de bueno; las deco-

raciones, trajes y tramoyas tampoco pueden atraer más que a los niños.

Lo que más ha llamado la atención es un baile delante de un fingido espejo que reproduce por medio de unas bailarinas los movimientos y posturas de otras.

Por última vez se reunió anoche en junta general el círculo Demócrata monárquico de los amigos del Sr. Moret. La concurrencia fue numerosa hasta el extremo de llenar el espacio santon de sesiones y algunas de las piezas inmediatas.

El Sr. Aguilera ocupó la presidencia, y desde ella dirigió a sus correligionarios políticos un elocuente discurso cuya síntesis abrazaba los puntos siguientes: conveniencia de disolver el círculo para ingresar sus socios en el círculo Liberal; confirmación de la proclamación de la jefatura del Sr. Sagasta cumpliendo los deseos del Sr. Moret; tiempo manifestado: oportunidad de esperar el regreso del Sr. Moret en la estación, cuando llegue el domingo, para demostrar que la campaña indigna que contra él se ha hecho durante su ausencia, lejos de enajenarle las simpatías de sus amigos las ha acrecentado; que se merecen sus talentos y sus servicios a la patria y a la libertad; justificación del proyecto de obsequiar al Sr. Sagasta con un espléndido banquete en uno de los teatros de la corte en el cual no deben pronunciarse más brindis que el del Sr. Moret y el del jefe indiscutible del partido liberal; nombramiento de una comisión que liquide cuanto se refiera al círculo y otra que entienda en lo concerniente al banquete.

Por unanimidad se acordó cuanto propuso el Sr. Aguilera, y cuando algunos de los socios pidieron la palabra para dirigir frases de elogio a su digno presidente, este levantó la sesión, agradeciendo sin embargo la intención de las personas a quienes aludimos.

La reunión terminó a las diez y media.

El señor ministro de la Gobernación ha firmado el nombramiento de delegado del Gobierno en Gran Canaria a favor del marqués de Guisla-Guiselin.

En el próximo mes de octubre se verificará el relevo de los cantones y destacamentos de la guarnición de este distrito.

Saldrán cuatro regimientos de infantería, que serán reemplazados por los otros cuatro que se encuentran fuera de Madrid.

Parece que el brigadier Sr. Rodríguez Blanco vendrá a mandar su brigada a esta corte, reemplazándole en Leganés el de igual graduación Sr. Ciriza.

Declara *La Unión* que no encuentra disculpa a favor de los autores de la revolución de setiembre, pero sí a los de la guerra carlista.

Toda la prensa ministerial de la noche conviene en que no hay motivos de crisis.

La Epoca añade que la habrá cuando el rey lo disponga o las Cortes lo quieran, negando su concurso al actual gobierno.

La Unión cree que no existen causas políticas ni legales para una crisis.

La Unión, de Bobadilla, publica un telegrama de Roma, fecha 20, anunciando el

nombramiento de una comisión cardenalicia para que estudie la cuestión de las Carolinas. Ya hemos publicado la lista de los cardenales que la forman.

La Unión, de Madrid, añade: «Ha sido nombrado secretario de esta comisión el subsecretario de Estado de la Santa Sede, monseñor Mocenni. Nos acordamos declarar así, que tenga el cargo de redactor el informe de esta comisión monseñor Galimberti, como anuncia *El Imparcial* del hoy. Todavía no ha sido nombrado el ponente o los ponentes; pero desde luego debe hacerse notar que monseñor Galimberti no toma parte de la comisión.

Nada puede aventurarse acerca del tiempo que podrán durar los trabajos de esta comisión cardenalicia; sin embargo, puede asegurarse que no durarán medio año, ni muchísimo menos, como pretenden algunos periódicos.

Ya llegado a Madrid una comisión de Cervera, presidida por el alcalde de dicha ciudad, para gestionar que no se lleve a efecto el proyecto de trasladar a la misma el penal de Zaragoza.

También ha llegado a esta corte el director del *Pais de Lérida*.

Disposiciones del ministerio de Fomento:

—Aprobando el proyecto de reparación del dique de Levante del puerto de Tarragona.

—Declarando rescindida la contrata de las obras del puerto de San Esteban de Pravia.

—Aprobando el proyecto de dragado de una parte del puerto de la Coruña.

—Aprobando el proyecto para la construcción de un edificio para la instalación de una sirena en el cabo de Finisterre.

—Idem por 60399 pesetas los presupuestos para instalación y un año de gastos de estudios de las reformas de los proyectos de las líneas de Canfranc y Nogueira Pallaresa.

—Facultando a los gobernadores de Alicante y Valencia para autorizar la explotación del trozo de línea férrea de Bañeras a Bocairiente.

El tren correo que salió ayer de Madrid con dirección a Cáceres descarriló en el kilómetro 264. Salieron de la vía la máquina, los tenders y cinco vagones.

El gobierno inglés ha hecho un donativo de 100 mantas para los pobres de la Linea. El gobernador de Cádiz ha consultado al ministro de la Gobernación si podía admitir el donativo, y el Sr. Villaverde ha contestado afirmativamente.

Las noticias últimamente recibidas de Jaén dicen que la epidemia en los dos últimos días se ha exacerbado, pues llegaron las invasiones de anteayer a 55 y las de hoy a 49. Según los facultativos, anoche se notó descenso.

El tren mixto núm. 25 de la línea de Andalucía descarriló ayer en el kilómetro 63 próximo a San Francisco, sin que se tuviera que lamentar desgracia alguna personal.

El distinguido maestro Arrieta desde Birmingham, donde asistió a los famosísi-

24 BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. LOS MILLONES DE M. JORAMIE. 24

—¿Quién sabe algo nuevo?
—Yo no.
—Yo tampoco.
Y empezó una barahunda infernal.
De pronto llamaron a la puerta del taller.
—¡Callel una visita!—dijo uno de ellos interrumpiendo su carcajada.
Otro, tomando un aire muy grave, lo que aumentó la hilaridad de sus camaradas, se dirigió a la puerta y abrió.
Una joven pobre, pero aseadamente vestida, apareció en la puerta. Parecía no tener más de diez y siete años, y era admirablemente linda. Facciones finas, delicadas, de una regularidad perfecta. Frente ancha, ligeramento arqueada, coronada de magníficos cabellos castaños oscuros. Cejas muy marcadas; nariz recta, de encantador modelo. Boca perfectamente dibujada, labios rojos, dientes maravillosos.
Sus grandes ojos, de azul oscuro, con largas pestañas, tenían una expresión de exquisita dulzura.
La mirada era triste, lánguida, pero profunda y clara.
La tez era pálida y acusaba, como las mejillas un poco hundidas y el conjunto de su fisonomía, las privaciones, la inquietud, el sufrimiento.
Su traje de indiana le sentaba admirablemente, dejando adivinar las perfecciones de un cuerpo que se hubiera dicho hecho en molde.
Mas bien alta que pequeña, esbelta, tenía en todos sus movimientos suntuaria y perfecta gracia.
Su actitud era humilde, modesta, tímida, cortada. Temblaba, y su corazón debía latir con bastante violencia.
Los discípulos se admiraron de su deslumbrante belleza, pero no notaron su coquetería, su aire triste y la expresión dolorosa de su fisonomía.
—Otra que viene a proponerse como modelo—dijo uno de ellos—si esto continúa... ¡Ayer dos y hoy una!... Pero esta es preciosa!
—Arrebatadora.
—¡La cabeza, el busto; nada le falta!
Aquellos aturridos acababan de reír, de burlarse, y no deseaban más que dejarse llevar de su jovial humor.
El que acababa de abrir la puerta, tomando un aire grotesco, se inclinó profundamente delante de la joven, como lo hubiera hecho delante de una duquesa, y dijo:
—Bienvenida seas, señora; estos jóvenes están prontos a recibirte con todos los honores debidos a vuestra belleza de princesa.
Estas palabras fueron la señal de nuevas carcajadas que acabaron de turbar a la joven.
Su frente se cubrió de un vivo rubor al paso que sus labios palidecían.
Los discípulos se habían agrupado medio del taller.
—Acercados, señorita—dijo uno—y dejémos caer en medio de hambrientos lobos.
—No seas medroso—añadió uno de los más antiguos—debes saber que cuando se entra en un taller de pintura se deja el miedo a la puerta.
—Vamos, habla, niña, decidnos lo que quieras. ¿Es un marido lo que venis a buscar?

Pues bien, todos somos solteros; mirad y escoged.
—Tomadme a mí, que tengo el corazón muy tierno.
—No, no, es un niño; yo es diferente, tengo veinticuatro años y estoy libre de quintas.
La joven, estupefacta, no había pronunciado una palabra.
Confusa, vergonzosa, asustada, dió dos pasos atrás con intención de marcharse. Pero el que la había abierto la puerta se interpuso.
—¡Oh! ¡caballero! ¡caballero!—dijo la joven con un intraducible acento de reproche y de indecible angustia.
Su rostro se había puesto de una palidez de cera y temblaba que daba lástima. Gruesas lágrimas, prontas a saltar, aparecieron, detenidas por las pestañas, y dejó escapar un profundo suspiro.
—¡Estais llorando, señorita!—esclamó el joven.—¡Ah, perdónad!
En el acto la risa desapareció de todos los labios y todos los rostros se pusieron serios.
Los discípulos advirtieron entonces que no tenían delante de ellos una de esas pobres muchacha que acostumbran frecuentar los talleres de los pintores. Evidentemente se habían engañado.
En aquel error habían sido inconveniente con aquella joven, la hacían llorar, y comprendían ahora que tenía derecho a todo su respeto.
Descontentos de sí mismos, avergonzados de su conducta, bajaban la cabeza.
El de más edad se acercó a la trémula niña y la dijo:
—Señorita, hemos faltado a las reglas de la cortesía, nos hemos permitido estúpidas bromas, y os espreso todo nuestro sentimiento rogándoos admitáis todas nuestras excusas.
—Gracias, caballero, respondió la joven limpiándose los ojos.
—Ahora, señorita, tened la bondad de hacernos conocer el objeto de vuestra visita.
—Venía a hablar con M. Jorge Ramel.
—Desgraciadamente, señorita, el maestro está fuera y dudo mucho que podáis verle hoy; pero mañana antes de las doce...
—Me era preciso hablar hoy mismo con él!—dijo tristemente la joven.
—Se trata, pues, de un asunto urgente?
—Sí, muy urgente!—suspiró la niña.
—Si no es absolutamente necesario que veáis a M. Jorge Ramel, podríais hablar con Luciano Morel.
—¿Luciano Morel?
—Es como nosotros discípulo del maestro, y al mismo tiempo su amigo. Luciano Morel tiene toda la confianza de M. Jorge Ramel, y en la ausencia del maestro, es ordinariamente Luciano quien le reemplaza y responde por él.
—No se si debo...
—¡Oh! estad segura, señorita que lo que digáis a Luciano será comunicado testualmente a M. Ramel.
La joven vacilaba y tal vez iba a tomar el partido de retirarse y aplazar su visita para el día siguiente, cuando apareció Luciano saliendo del estudio de Jorge.
Entre otros privilegios de que gozaba el dis-

historia será muy interesante, pero ya propósito de que nos contéis todo eso?
—Es verdad, —añadió el mismo Perizot, —ya propósito de que ¿qué le importa a los primeros que la Suspiros sea esto o lo otro? No lo comprendo.
—Ni yo tampoco, prima, —apoyó Anastasia con lánguido acento.
—Veamos, prima Gervasia, —dijo Rabiot, —ya estamos enterados de lo que es esa mujer. Decidnos ahora a donde queréis ir a parar.
—¿Con que no lo advinamos?
—¿Qué diablo queréis que advinemos?
—Esa vieja que ha sido linda, que oculta su nombre y su pasado misterioso, que no dice a nadie quien es ni de donde sale...
—Y bien?
—Primo Rabiot, os creía más perspicaz.
—¡Bah! ¡bah! prima Gervasia, ¡quiereis hacernos creer que vuestra criada...?
—¡Acabad!
—Que vuestra criada es la antigua amiga del primo Joramie, esa Clara Guerin, su heredera universal?
—¡Eso es!
—¡Sobervio! ¡Contundente!—esclamó el tonelero apretándose los labios para no reventar de risa.
—¡Estas loca, mujer!—dijo Perizot.
José Rabiot se encogió de hombros.
La devota había tomado una actitud beatífica.
La arrendataria replicó:
—Pues bien, si, primo Faurel, es increíble; pero no estoy loca, como cree mi marido, y no os enojaréis de hombres, primo José; la heredera de M. Joramie es nuestra criada, la vieja Suspiros, puesto que es Clara Guerin.
A pesar de esta afirmación, los tres hombres siguieron en su incredulidad.

IX.
Concluidos.
Después de un corto silencio, José Rabiot tomó la palabra.
—Si eso es así, prima, —dijo, —preciso es confesar que la casualidad ha sido un gran maestro. Pero, sería bueno ante todo, saber sobre qué basáis vuestra afirmación.
—Si, si, es preciso saberlo, —apoyó Faurel.
—Os lo diré. Un día, poco después de vuestra entrada en la granja, al limpiar un armario viejo, encontré un montón de papeles sucios, cubiertos de polvo y de telas de araña, olvidados allí desde Dios desde qué tiempo.
Los eché todos al fuego, excepto una especie de agenda, que a propósito no sé dónde la guardé, pero que estoy segura de encontrar. En aquella agenda, la arrendataria llevaba la cuenta de sus gastos personales. Compra de un broche de oro, pagado por una mantelita, una peineta, gastado en un viaje a la ciudad, etc.
Me entretuve en hojearla, y en una de sus páginas recuerdo haber leído, escrito por la arrendataria:
«Clara Guerin, de veintinueve años de edad, entró en nuestra casa el...»

No recuerdo la fecha sentada en la agenda.
—¡Oh! ¡oh! —dijo Rabiot cuyos ojos brillaron de gozo, —eso ya es un poco más serio.
—Es verdad, muy serio, —añadió el tonelero.
Perizot estaba mudo de admiración.
Anastasia, en un verdadero éxtasis pareciera escuchar la voz de los ángeles.
—El mismo día o al siguiente, —prosiguió la arrendataria, —dije a la Suspiros.
—Me asegurasteis haber olvidado vuestra verdadera nombre; pero ¿no os llamaríais tal vez Clara Guerin?
Su contestación fue mirarme fijamente, mover la cabeza negativamente y continuar tranquila su trabajo.
Seguramente no quería darse a conocer.
—Y también puede ser que no sea Clara Guerin, —opinó Rabiot. —No ha habido una sola criada en la granja en tantos años.
—Es verdad; pero yo me certificaré más sobre ese punto. El viejo pastor de que os hablé tiene una excelente memoria, y no dudo recordará la época en que Suspiros llegó a la granja.
—Sea lo que quiera, lo cierto es, según lo que acabáis de decir, que la señorita Guerin ha estado en la granja de Grandval.
—Yo no pensé más en el descubrimiento que había hecho, porque la cosa maldito lo que me interesaba, y había olvidado ya el nombre de Clara Guerin cuando el notario me lo recordó al leer el testamento.
Si, pues, como de ello estoy convencida, la Suspiros no es otra que Clara Guerin, la heredera universal, convenid en que la cosa es muy extraña.
—Estraña, prima, muy extraña! —dijo madame Faurel.
Rabiot, frunciendo las cejas, reflexionaba.
—¡Hum! ¡hum! ¡es preciso ver, es preciso ver! —murmuraba.
—¿Qué es lo que es preciso ver, primo? —preguntó la arrendataria.
—Ya os lo diré cuando llegue el momento. Hasta el presente nos hallamos frente a una hipótesis solamente y necesitamos una certeza.
—Es decir que no queréis creer...
—Si, prima, si; pero debemos asegurarnos. No se arroja uno al mar en una barquilla sin saber a donde va.
No debemos hacer ni decir nada que pueda perjudicarnos más adelante, porque si vuestra criada es realmente Clara Guerin, no nos estaremos con los brazos cruzados.
No os digo lo que hacemos, porque aún no lo sé; pero debemos hacernos los dueños de la situación.
Los millones de M. Joramie aun no están perdidos para nosotros; seríamos unos imbéciles sino hicieramos nada para que esa herencia sea nuestra.
No debemos, pues, pensar en atacar el testamento; sería el peor de los desatinos, porque nada sacaríamos. Debemos obrar de otro modo, creo. La herencia de nuestro primo Joramie merece que se trabaje un poco para que yo vaya a parar sabe Dios dónde; ¿no es esa nuestra opinión?
—Ciertamente.

mos conciertos, se fué á la exposición de Amberes, y de la patria de Rubens pasó á la encantadora Italia, que tiene para él tantos recuerdos.

De Birmingham vuelve entusiasmado. Beethoven le ha consolado del fracaso de Gounod. La célebre *Mors et Vita*, es, según dice el maestro, una serie de andantes soportivos y pesados. Gounod está viendo hace muchos años del crédito del *Fausto* y se contenta con ganar dinero.

Lo que fué el colmo de las maravillas musicales en los conciertos monstruosos, fué la interpretación de Beethoven. Richter, el director de orquesta, es una aptitud de primer orden. Wagner le confiaba la dirección de todas sus obras; sabe de memoria todas las del admirable autor de las sinfonías pastorales, y dirige sin papel, marcando las entradas de un modo admirable. Arrieta habla de él con gran entusiasmo.

—¿Estarian Vds. saturados de música? se preguntaba al maestro uno que escuchaba los relatos.

—Figúrese Vd.: cuatro horas de concierto por la mañana, cuatro por la tarde y cuatro por la noche. Cuando ántes de salir a la calle me pasaba el cepillo por la ropa, me parecía que sonaba yo mismo.

Por indisposición del Sr. Madrazo presidió anoche la sesión de la real Academia de San Fernando, el Sr. D. Sabino de Medina.

Después de aprobada el acta de la anterior, el secretario general, Sr. Avalos, entró á la Academia de los asuntos siguientes:

1.ª De una disposición emanada de la Dirección general de Instrucción pública dejando sin efecto la cesion que en junio de 1878 hizo del monasterio de Santa María la Real de Irache á la diputación provincial de Navarra, concediéndole de nuevo al instituto de las escuelas Pías, con sujeción á determinadas condiciones. La Academia acordó dar traslado de dicha disposición á la comisión provincial de monumentos de aquella provincia.

2.ª De otra comunicación del presidente del Ayuntamiento de Alicante, pidiendo á la Academia que designe un tribunal que juzgue los ejercicios de oposición que traiga de hacer verificarse á los arquitectos que aspiren á obtener la plaza de titulares de dicho municipio. La corporación acordó manifestar á aquel señor presidente que no es la oposición sino el concurso de méritos el medio que cree más conveniente y acertado para realizar la provisión de aquella plaza.

3.ª De una comunicación del gobernador de Cáceres y otra de Avila sobre renuncias y propuestas de individuos correspondientes que forman parte de las comisiones provinciales de las dos provincias. Pasó á la comisión mixta organizadora de las provinciales de monumentos.

4.ª De dos expresivas comunicaciones de los Sres. D. Guillermo Cosens y príncipe Gaetano Filangieri, aceptando los nombramientos de académicos correspondientes en Londres y Nápoles, respectivamente, y dando gracias por ello.

Y 5.ª De los diferentes donativos hechos á la Academia por varias corporaciones particulares en los meses de junio, agosto y setiembre próximo pasados.

Acto seguido, el Sr. de la Rada y Delgado dió lectura de algunos capítulos de la erudita Memoria que sobre la necrópolis de Carmona ha redactado. La Academia lo oyó con agrado, acordando que se consignase así en el acta, por cuanto revela, no sólo sus conocimientos, sino la incansable laboriosidad que le distingue. A las 6 y media se levantó la sesión, hasta el lunes próximo.

Procedente de San Sebastian ha llegado á Pamplona el señor obispo de la diócesis.

No es cierto, como algunos han afirmado, que el Circolo que el Sr. Fiori tiene establecido en la Carrera de San Jerónimo

trate, á imitación del Demócrata-monárquico, de refundirse en el círculo fusionista.

Lo que hay de cierto es que los amigos del Sr. Montero Ríos, que se dieron de baja en el círculo de la Izquierda cuando el distinguido canonista operó su última evolucion, aceptando la jefatura del Sr. Sagasta, y que no ingresaron en el del señor Fiori, lo harán probablemente en este mismo mes en el del partido liberal de la calle del Príncipe.

Ayer no ocurrió invasión ni defunción alguna del cólera en Madrid.

Pueblos:
Día 28.—Colmenar Viejo, 5 invasiones y 2 defunciones.
Día 29.—Morata de Tajuña, 2 invasiones.

Perales de Tajuña, 3 invasiones.
Día 30.—Alcalá de Henares, 6 invasiones y 2 defunciones.

Ha sido muy sentida entre los izquierdistas la muerte del antiguo y consecuente demócrata D. Francisco Useras, presidente que fué del comité de la izquierda liberal del segundo distrito de Barcelona. Unido por estrechos vínculos de amistad con el Sr. Becerra, permaneció siempre el Sr. Useras, lo mismo en la adversidad que en la fortuna, unido al partido radical y democrático.

Algun periódico ha dicho con notoria inexactitud, que el gobierno de Alemania deseara, ya contestar al de España en el asunto de las Carolinas.

Las negociaciones diplomáticas continúan entre ambos gobiernos sin interrupción alguna; siendo de ello buena prueba el hecho de que dentro de cuatro ó cinco días se recibirá en Madrid la contestación del gobierno imperial á nuestra última nota; cuya contestación se halla sometida actualmente á la aprobación del emperador Guillermo.

En el caso de que estas negociaciones no condujeran á una avenencia completa, se acudiría á la mediación del Santo Padre.

Anoche fueron denunciados los periódicos *El Día* y *La Izquierda Dinástica*.

En Paris llama la atención una institución fundada no há mucho tiempo por la difunta condesa de Vialville, cuyo objeto es proporcionar albergue, manutención y asistencia á las personas de la clase media que por sus vicisitudes disponen de cortos recursos en los últimos años de la vida, y que tengan la edad de 60 años.

Se halla instalada en un gran jardín de la calle de los Mártires, 77, donde se ven dos amplios pabellones que constituyen el asilo. Por 75 francos al mes se dá á los pensionistas cuarto espacioso y cómodo, dos excelentes comidas, fuego, luz, ropa limpia, servicio y asistencia facultativa.

Las señoras habitan departamento separado del ocupado por los caballeros, pero unas y otros pueden visitarse y reunirse en el jardín y demás sitios de recreo.

En el establecimiento hay capilla y capellan, biblioteca, etc.

Los enfermos están perfectamente asistidos: los demás pueden salir libremente de la casa cuando y adonde gusten. Veinte señoras y 15 caballeros forman el contingente actual, que no tardará en aumentarse, pues, son muchos los aspirantes que desean ingresar en esta piadosa y magnífica institución.

Veintitres personas fueron detenidas ayer por diferentes faltas y delitos leves.

En el correo de Iran llegaron ayer mañana á Madrid la señora duquesa de Prim, el Sr. Maissonave, el Sr. Ramos Calderon, el general Chacon y el Sr. Salamero.

Con motivo de haber dispuesto Su Santidad Leon XIII que durante el mes de

octubre se reze el santo rosario en las iglesias del orbe católico, tendrá lugar en dicho tiempo después de terminada la misa diaria de doce, una parte de dicha devoción en la suntuosa capilla de la V. O. T. en penitencia de Nuestra Señora del Carmen, en la iglesia parroquial de Santa Cruz de esta corte; capilla que por muchos conceptos goza de merecido renombre y es una de las más favorecidas por los fieles y devotos.

Bolsin.
Cuatro perpetuos:
Confado, 59'60.
Operaciones.
Poco negocio.
Paris (oficial), 57'62.
Idem (particular), 57'51.
Londres (oficial), 87'43.
Idem (particular), 87'50.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 1.º DE OCTUBRE.

La temperatura de Madrid es propia de la estación.

El termómetro del Sr. Grasselli señalaba hoy á las siete de la mañana 13 grados centígrado; á las doce del día 22 y á las tres de la tarde 24.

El barómetro indica variable con tendencia á buen tiempo.

Han fallecido:
En Cedeira (Coruña), D. Juan de Villabrille y Losada, padre de nuestro querido amigo y compañero en la prensa, el director de *El Horizonte*, D. Gerardo Villabrille.

En Zaragoza doña María Bazan, viuda de Soriano.

En Laute, y en el término llamado de Hierbato, se cometió un grave crimen en la mañana de anteayer.

Fuó asesinado la vecina de Gailur, María Cruz Vela, y heridos de bastante gravedad Victoriano Tomás y Basilio Laborada. El presunto autor del horrible hecho es el vecino Fulgencio Gracia, quien también resultó lesionado de dos tiros de revolver, que en defensa propia le asestó el anciano Laborada.

Hoy por la mañana hemos recibido de la *Agencia Fabra* los siguientes telegramas:

Nisch, 30 (n.).
Ha llegado el rey de Servia y ha tomado en seguida el mando del ejército. El entusiasmo con que se le ha recibido ha sido indescriptible.

Belgrado, 30 (11 n.).
El presidente del Consejo de ministros de la Rumania ha marchado á Berlin para visitar al príncipe de Bismarck.

Atenas, 30 (n.).
Se ha convocado la Cámara de Diputados para el 10 de octubre.

Los macedonios que viven en Grecia están organizando una falange.

Copenhague, 30.

Ha llegado á esta capital la comisión de Bulgaria.

Sofia, 30.

Corre el rumor de un acuerdo concertado entre la Servia y la Bulgaria.

Lima, 30.

Ha estallado un formidable incendio en Iquique. Las pérdidas materiales son inmensas.

Lisboa, 30.

Se ha celebrado hoy un gran banquete ofrecido por la sociedad Geográfica para obsequiar á los exploradores portugueses Capello é Ivens.

Se han pronunciado entusiastas discursos.

Sofia, 30 (n.).
El príncipe ha mandado á los jefes militares que impidan todo conflicto, que protejan la seguridad individual y no

permitan que gente armada pase las fronteras.

Los que no obedezcan serán castigados con severidad.

La corrida de toros celebrada en Cartagena la tarde del domingo último á beneficio de los pobres vergonzantes fué muy lucida y dió un grande resultado.

La plaza estuvo llena de gente, y en los palcos se vieron muchas familias distinguidas, que concurrieron para dar brillo y ostentación á la fiesta.

Los fondos recaudados por la rifa de las cuatro magníficas moñas regaladas por las señoras doña Manuela Ruiz de Apodaca, esposa del capitán general de aquel departamento; doña María Valacino de Togados, doña Encarnación Alfaro de Pascual y Roca y doña Carmen Santander de Torres, como lo recaudado por localidades y entradas, que ascenderá á más de 6000 pesetas, han sido depositados en la caja del señor Togados para que su caritativa é ilustrada señora los distribuya á los pobres de la localidad.

Después de siete días de constantes lluvias, durante la corrida se disfrutó de un sol radiante y magnífica temperatura, y una hora después de terminada empezó á llover, y todavía no han desaparecido los temores de que continúe el mal tiempo.

La población se anima mucho por el regreso de las familias que emigraron al aparecer el cólera.

Es absolutamente exacta la noticia que anoche publica *La Iberia*, y en la cual se dice que un agente de vigilancia se presentó en la casa que habita el Sr. Sanchez Pastor, con objeto de adquirir datos y noticias acerca de dicho señor, de orden del gobernador de la provincia.

El Sr. Corbalán no ha comisionado á nadie para que haga esta clase de investigaciones, las cuales, por otra parte, son completamente inútiles, pues en el gobierno se conocen los antecedentes del Sr. Sanchez Pastor. Lo que hay en este asunto es que de orden del juez de instrucción del distrito del Congreso ha ido á casa del director de *La Iberia* un agente de la policía para no sabemos qué averiguaciones, encomendadas por dicho juzgado. Con ocasión de determinadas diligencias judiciales.

Programa ministerial, según un periódico de oposición:

—El Sr. Cánovas no consentirá modificación alguna en el gobierno.

Las Cortes se abrirán en la primera quincena de diciembre, con mensaje de la Corona.

Con motivo de la contestación se planteará amplio debate, que durará diez ó doce días.

Luego se aprobará el acta de la Seo de Urgel, y se suspenderán las sesiones hasta mediados de enero.

De esta fecha en adelante Dios dirá.

Si las circunstancias lo exigieran, el gobierno presentará á las Cortes después de las vacaciones de Pascua un proyecto volviendo en una ú otra forma á la legislación especial en materia de imprenta.

El Imparcial, que es el periódico á que nos referimos, considera más que probable que la crisis surja antes de reunirse las Cortes.

Los ministeriales más caracterizados lo niegan en absoluto.

Copiamos de *El Diario de Cádiz*, recibido hoy, la siguiente noticia:

—La señora doña Patrocinio de Biedma, visitó anteanoche á las diez, acompañada de su esposo, á los cinco niños atacados del cólera en la casa matriz de Expositos, permaneciendo largo rato al lado de sus camitas, y ofreciéndose á las hermanas de la caridad para acompañarlas y ayudarlas en su benéfica obra.

A pesar de los ruegos de las caritativas hijas de San Vicente, la señora de Biedma fué de una en otra cama, interesándose por el estado de los niños y haciendo preguntas del curso de su enfermedad.

Tenemos entendido que son varios los enfermos del cólera visitados por esta señora, ofreciéndoles socorros y consuelos.

Es un ejemplo de caridad que debiera ser muchas imitadoras en donde quiera

que la epidemia se presenta con todas sus aterradoras circunstancias.

El Sr. Mario continuaba anoche bastante molesto de las quemaduras que sufrió en la explosión de gas ocurrida en el teatro de la Princesa.

El Sr. Rosell está mucho mejor.

Recientemente la prensa ha recordado los méritos de la niña heroína Conchita Ineva, y con este motivo el director de Beneficencia y Sanidad ha pedido al gobernador de Zaragoza los antecedentes necesarios para comprobar los hechos y otorgar la cruz de Beneficencia á dicha niña.

Además, tiene el propósito el Sr. Roda de estudiar el medio de que á nombre de Concha Ineva se suscriba un lote de cierta cantidad para cuando se case ó cumpla 25 años.

También hemos oído en el colegio de la Union.

Noticias de Servia que desde Londres telegrafían á *El Imparcial*:

—El rey Milán ha salido de Belgrado con dirección á Nisch después de declarar abierta la Skupshtina.

Los telegramas dicen que la escena en las calles de Belgrado ha sido indescriptible. La multitud era inmensa. Por todas partes se oían aclamaciones por el rey y por su acto de ir á ponerse al frente del ejército. Los sacerdotes le echaban bendiciones. Las mujeres tomaban parte entusiasta en la manifestación.

En todo el trayecto ha sido una voz del pueblo, que gritaba:

—«Recupera la Servia Vieja!»

El rey Milán estaba visiblemente conmovido. Segun algunos telegramas, se le ha visto llorar de emoción.

Esta tarde ha llegado á Nisch.

La ovación que se le ha hecho allí ha sido inmensa. Es indudable que el rey ha reconquistado en absoluto su popularidad con su viaje.

En Nisch hay concentrado un ejército de 25000 hombres. El resto de las tropas que están sobre las armas en Servia asciende ya á 45000 hombres.

Fuertes contingentes de la reserva han llegado hoy á Nisch, y se anuncia que seguirán llegando estos días.

El rey ha firmado decretos autorizando la incorporación al ejército, con el carácter de cuerpos agregados, de los batallones de voluntarios y de las legiones escolares y de las sociedades patrióticas.

De Belgrado transmiten como muy válido el rumor de que, no ofreciendo la conferencia por la forma poco autorizada en que se realiza—las bastantes garantías de que se dará á Servia una compensación territorial por el crecimiento de la Bulgaria, Servia está decidida á tomarse por su mano la compensación á que la conferencia tenga que aceptarla en iguales condiciones que el acto del príncipe Alejandro.

Las tropas reunidas en el gran campamento de Nisch están completamente equipadas, con abundantes municiones y provisiones y dispuestas para la acción.

Dicen de Tarrasa que empieza á notarse bastante animación en las fábricas, pues varios compradores han recorrido los almacenes en demanda de las acreditadas manufacturas que aquellas producen.

Hace algunos días que se encuentra en Barcelona el corresponsal del periódico inglés *The Times*, Mr. Smith, quien está recogiendo datos sobre los efectos de la epidemia reinante y los medios que se han empleado para combatirla.

Dice un periódico de Sanlúcar que anteaer en el arreo de Jerez se asombraron los caballos del carruaje del señor duque de Almodóvar, rompiendo el cubillo de la lanza y saliendo desbocados por la carretera de Sanlúcar.

El señor duque y el mayoral, comprendiendo el peligro que corrían, se arrojaron del carruaje, quedando ileso.

A los pocos momentos caballos y carruaje se habían estrellado contra un carro cargado de botas que iba en la misma dirección.

En toda la provincia de Sevilla no ocurrió anteaer ninguna invasión del cólera.

—Así, pues, no hay que dormirse, y estamos dispuestos siempre á aprovecharnos de las circunstancias que se presenten. Necesitamos los millones, y los millones serán nuestros.

—Todos escuchaban á Rabiót atentamente, con cierta admiración, como si hubiera sido un oráculo, y aquellos rostros biliosos espresaron á la vez la avaricia, la venalidad, la esperanza y la duda.

—Calculemos,—continuó el soberbio primo:—la fortuna de Joramie se eleva á treinta y cinco millones; de estos hay que deducir todo lo que ha repartido, bien ó mal, en su testamento. Pongamos cinco millones.

Los gastos de sucesión y traslación de dominio, registros, papel sellado, ascenderán á otros cinco ó seis millones.

Quien de treinta quita once, quedan veintinueve líquidos, que repartidos entre los tres tocan á ocho.

—Justo, primo, muy justo,—dijo Perisot.

—El primo José es un San Juan pico de oro,—añadió el tonelero.—Pero, el testamento está ahí...

—¿Y qué?

—Que no estamos desheredados absolutamente, pero es lo mismo.

—Sin duda que el testamento está ahí,—replicó Rabiót;—pero sabeis lo que dice, pues sabeis oído su lectura. Somos herederos, si al cabo de diez años no se ha encontrado á Clara Guerin.

—Si, si no se encuentra; solo que, según lo que acaba de decir Gervasia...

—¡Eh! aun cuando esa vieja criada sea Clara Guerin, tiempo tiene de morir ántes de que el ejecutor testamentario y el notario piensen en ir á buscarla á la granja de Grandval.

—Es que de aquí á diez años, primo, también tenemos tiempo de cerrar el ojo.

—El testamento dice asimismo que en el caso en que se tenga la certeza del fallecimiento de la heredera, seremos puestos inmediatamente en posesión de la herencia.

—Solo que si la tía Suspiros es Clara Guerin, no creo que se apresure á irse al otro mundo.

—José giró á su alrededor una rápida mirada, y luego, con voz sorda y baja, murmuró:

—Puede obligarse.

—Estas terribles palabras fueron comprendidas, porque durante un momento todos permanecieron silenciosos y mirándose unos á otros.

Bajando aun un poco más la voz, Rabiót prosiguió:

—El testamento está contra nosotros; pues bien, es preciso hacer de modo que se ponga á nuestro favor. Pensad que son ocho millones para cada uno. Dejarnos robar, ¡jamás! ¡Acaso conocemos á Clara Guerin? Si nos estorba, tanto peor para ella.

—Fourel, algo agitado, se rascaba la oreja.

—Conozco que sería duro vernos arrebatados una entera fortuna,—dijo Gervasia;—y como dice el primo José, no debemos quedarnos con los brazos cruzados. Clara Guerin, si es la que creemos, maldito si piensa en ser rica; no

aprecia el dinero, y la prueba es que nunca ha querido soldada alguna. Es, si, la heredera, pero podemos obligarla á renunciarla en nuestro favor.

—¡No, no, eso no!—replicó vivamente Rabiót;—hay el ejecutor testamentario y el notario, que se opondrían á que lo hiciese. Creedme, no solo no se debe instruir á Clara de lo que pasa, sino que, por el contrario, es preciso evitar por todos los medios posibles que conozca su cualidad de heredera. No podemos ser dueños de la situación más que de ese modo.

El cuidado que Clara Guerin ha puesto en ocultarse, en rodearse de misterio, nos sirve mucho en esta circunstancia; guardémoslo, pues, de dejar llamar la atención sobre ella. La buscarán activamente, y de seguro pondrán anuncios en los periódicos. ¿Vuestra criada sabe leer?

—Sí.

—Pues bien, es preciso evitar con cuidado que ningún periódico caiga en sus manos, y recibir con extrema prudencia á toda persona extraña que pueda presentarse en la granja bajo un pretexto cualquiera. ¿Me comprendéis?

—Sí, primo.

—Es preciso que Clara ignore todo y que hagan lo que quieran no puedan encontrarla.

—Todo eso está muy bien,—dijo el tonelero;—pero no se habla solo de Clara en el testamento. El primo Rabiót parece se olvida que se menciona un niño ó niña que vino al mundo durante el año 1838.

Bueno es ocuparse de Clara, impedirle que sepa cosa alguna y arreglarle de manera que no puedan encontrarla; pero hay ese hijo que Joramie reconoce como suyo. ¿Dónde está? No lo sabemos. Y á ese pueden encontrarlo.

—¿Si existe—dijo Rabiót.

—Sin duda... si existe; pero nada prueba que haya muerto.

—Como nada prueba lo contrario.

—Es verdad, primo Rabiót; pero no por eso deja de ser un obstáculo posible.

—En mi opinión,—replicó Rabiót,—el niño ha muerto al nacer, ó poco tiempo después; de otro modo, ¿cómo explicar que después de cuarenta y cinco años no se haya oído hablar de él, y que nuestro mismo primo Joramie haya dudado de su existencia? Comprendéis que Clara Guerin, la madre, haya podido vivir así, tranquilamente en la granja de Grandval, si su hijo estuviera en alguna parte?

Seguramente no puedo afirmar que no existe, pero tampoco hay una razón para suponerlo.

En todo caso si el ejecutor testamentario busca y hace buscar, nosotros buscaremos también.

Resumamos: la cosa principal, la más importante por el momento, es saber si la criada es Clara Guerin, y esto corresponde á la prima Gervasia.

—Me encargo de ello.

—Una vez averiguado ese extremo, si teneis la heredera por criada, debéis tratarla con dulzura, mimarla, hacer de modo de conquistar su amistad.

—Nos queremos ya mucho.

—Tanto mejor, vuestro papel será más fácil. Es preciso, pues, familiarizaros con ella, y maniobrar de modo que obtengais de ella todo lo que tenemos interés en saber. La amistad engendra la confianza. Lograd, pues, que os haga su confidente.

—Difícil será eso, primo.

—¿Quién sabe!

—En todo caso lo intentare.

—Decididamente, primo Rabiót,—dijo el arrendatario,—sois sumamente listo; bien se conoce que os habeis hecho un hombre en las ciudades.

—Cada uno es lo que es,—respondió Rabiót;—pero el tiempo pasa y ya hace una hora que estamos juntos; es preciso que nos separemos.

—¿Cuándo nos volveremos á ver?—preguntó Perisot.

—Lo más pronto posible.

—¿Ireis á Grandval?

—En cuanto mi presencia pueda ser necesaria.

—¿Os esperaremos, primo.

—¿Quedamos en que todos nos unimos para defender nuestros intereses comunes?

—¡Sí, sí, sí!

—¿Por todos los medios posibles?

—Naturalmente.

—Tengo que hacer una proposición,—dijo Fourel.

—Veamos.

—Es que reconozcamos á nuestro primo Rabiót como jefe de la familia.

—¡Bravo! ¡Aprobado!

—Y es el primo Rabiót, quien tendrá la dirección de nuestros negocios; ordenará, decidirá, dispondrá y todos le obedeceremos.

—Sí.

—Sea,—dijo Rabiót con cierta importancia,—acepto el cargo de confianza que me conferís. Ahora, tomad mi mano, es un pacto que firmamos todos.

Los primos y las primas pusieron sus manos en la de Rabiót.

Una hora después los parientes de M. Joramie habían abandonado el hotel de la avenida de Wagram.

—¡Buen viaje!—murmuró Clemente Baudoin, al ver cerrarse la verja detrás de ellos.

Escenas de taller.

El conde de Soleure había dado á su yerno, el pintor Jorge Ramel, el ala derecha de su hotel de la calle de Santo Domingo, para que instalase su estudio y su taller de pintura.

Decimos su taller, porque á continuación del gran salon en que trabajaban sus discípulos, el maestro tenía su estudio particular, donde en el silencio, el reposo de espíritu y de pensamiento, pintaba solo y á veces en presencia de su joven esposa, que tenía gran gusto en hacerle compañía.

Luciano Morel era el único autorizado á pelear en el estudio del maestro sin ser llamado. Pero Luciano era el amigo de Jorge Ramel al mismo tiempo que su discípulo.

Los discípulos del joven maestro no eran muchos; diez, contando á Luciano.

Ciertamente las solicitudes no faltaban, pero Jorge era muy difícil y no quería tener sino discípulos verdaderamente de imaginación, y los acogía con un cuidado particular.

De este modo había logrado formar un grupo de jóvenes de diez y siete á veinticuatro años, de buenas familias, inteligentes, amantes del trabajo y sectarios del arte por ellos mismo.

Eran muy disciplinados, tenían el espíritu de igualdad, de solidaridad. Entre ellos, perfecto acuerdo. Nada de tonta vanidad, de falso amor propio, de mezquinos celos, sino emulación y el vivo deseo de bien hacer á fin de contentar al maestro.

Era lo que quería Jorge Ramel. Tenía tanta más autoridad sobre sus discípulos, cuanto era bueno, justo, ni orgulloso, ni familiar, y excelente profesor. Aquellos jóvenes sabían, por otra parte, que trabajar bajo los ojos del joven maestro, era un favor muy envidiado.

Segun los telegramas de Herrera y Utrera, la salud pública en estos pueblos es inmejorable.

En la capital sigue siendo altamente satisfactoria la salud.

El vapor-correo alemán Frankfurt ha llegado a Vigo, procedente de Buenos Aires...

Señores D. José Montevivo, Buenaventura Carballo, Manuel Castro, Benigno Otero...

Tenemos a la vista una carta fechada el 20 de setiembre en Paris, en la que se dice que la duquesa de la Torre ha detenido su salida de aquella capital...

Dice un periódico de Sevilla que el regreso a dicha capital de S. M. la reina doña Isabel será más pronto de lo que algunos periódicos de la corte han asegurado.

En Valencia más de la mitad de los vecinos están de luto a consecuencia de los fallecimientos ocurridos en las familias por causa de la epidemia.

Anteayer se declararon en huelga los cortantes del matadero, por haberse aumentado los derechos de matanza de reses.

La autoridad obligó a los cortantes a que siguieran en sus faenas, sin perjuicio de reclamar en forma legal.

Desde hoy queda abierta de noche la biblioteca de la real academia de Jurisprudencia.

La feria de Talavera de la Reina tendrá lugar en los días 9, 10 y 11 del actual.

El Sr. D. Manuel Díaz Valdés, funcionario de larga y honrosa carrera administrativa, que venia prestando relevantes servicios en la direccion general de Contribuciones...

Ha sido denunciado El Mercantil Valenciano correspondiente al martes.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 1.º DE OCTUBRE.

La Agencia Fabra nos ha transmitido esta tarde los siguientes telegramas: Paris, 20.

Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 57.43. Londres, 30.

Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 56 3/8. Paris, 1.º

El «Matin» publica un telegrama de Copenhague anunciando que el czar de Rusia ha mandado decir a la comision de Bulgaria que llegó de Copenhague que es inútil vaya a verle, pues no le recibirá.

El señor Giers irá a Copenhague para ver a la comision y darle explicaciones sobre las causas de la negativa del czar.

La «Gaceta de Moscú» trata de aventurero al principe de Bulgaria.

Aconseja el mantenimiento de la union búlgara, pero que se reorganicen las relaciones interiores y exteriores de la Bulgaria.

Pide tambien que se hagan algunas modificaciones en el tratado de Berlin.

El Daily News dice que el gobierno turco mandará en breve un ultimatum a la Bulgaria.

Constantinopla 1.º Se vigilan mucho los ferro-carriles de Turquía.

No se ha confirmado el combate de los turcos contra los rumeliotas.

San Petersburgo, 1.º El «Journal de Saint Petersburg» dice que en vista de las medidas militares tomadas en Belgrado y en Atenas, se hace necesaria una intervencion de las grandes potencias para impedir que salga una crisis violenta del estado de excitacion de los animos en Oriente.

Londres, 1.º El «Times» dice que la revolucion de la Rumelia es obra de los comités pausilistas; y que no debia estallar hasta 1886.

Su único objeto era la formacion de un gran Estado en los Balcanes, cuyo jefe habia de ser Karageorge-witz, pero Karaveloff consiguió que los jefes de la revolucion trabajasen en favor de Alejandro Battemberg, el cual conocia el comercio, pero ignoraba la fecha de su ejecucion.

El «Times» añade que la visita del principe Alejandro de Bulgaria al señor Giers en Frouseusbal, fué una comedia para adormecer a los rusos. Así se explica la irritacion de los rusos cuando supieron que habia estallado una revolucion en la Rumelia.

Roma, 1.º Se registraron ayer en Palermo 207 casos y 87 defunciones del cólera.

Tambien se registraron algunas defunciones en las provincias de la Italia Central.

En las últimas veinticuatro horas, que han terminado a las doce de la mañana de hoy, han sido asistidos por los médicos de las casas de socorro 69 accidentes: 13 graves, 52 leves y cuatro de pronóstico reservado.

—D. Adolfo Aguilar ha sido nombrado contador de la fábrica de jarcias de Cartagena.

Han sido nombrados: Segundo comandante de marina de Santiago de Cuba el capitán de fragata D. Ginés Paredes y Chacon; de Valencia don Emilio Pascual de Povil, y de Málaga don Joaquin Garralda y Oñate.

Comandante de marina de Remoleros el teniente de navío de primera clase D. José de la Puente y Basabe, y de Nuevitas D. Victor Marina y Morelló.

Segundo comandante del ponton Algeciras el teniente de navío de primera clase D. Antonio Solís.

Comandante de la goleta Prosperidad el teniente de navío de primera D. Leonardo Gomez.

El 23 de setiembre salieron de Mahon para Alcedia la fragata Vitoria, el crucero Navarra y el torpedero Rigel, fundeando en la misma tarde.

Durante la travesía se fogueó al cañon la dotacion de la Navarra, que navegando con ocho millas de velocidad, disparó un torpedo para determinar el ángulo de deriva correspondiente a dicha velocidad.

En los días 24 y 25 se hizo al ancla y sobre blancos, fuego de cañon y ametralladoras por los tres citados buques. La Navarra fundeada, y el Rigel en movimiento, dispararon torpedos.

Por el mal tiempo se han suspendido los ejercicios, que continuarán tan pronto como se presente más bonancible.

La Gaceta publica hoy el resultado del acto de concurso verificado en el ministerio de Ultramar, y de que dimos cuenta ayer, para el arrendamiento de la renta del timbre del Estado en la isla de Cuba; espresando, como indicamos tambien, que en vista de haberse declarado desierto dicho concurso, se abre otro nuevo en esta corte y en la Habana, bajo las mismas condiciones que el anterior, cuya apertura de pliegos de proposiciones que previene la condicion 25 del pliego aprobado por real decreto de 3 de julio último, se verificará el día 21 del mes actual.

Tambien publica el periódico oficial a continuacion el acta de la comision auxiliar de senadores y diputados para dicho arrendamiento, compuesto de los señores Yaquez Queipo, Fernandez de Castro, Alarcon, general Armiñan, Pelligero y Duran y Cuervo, que preside el señor ministro de Ultramar; y finalmente, el enunciado pliego de condiciones.

La empresa del teatro Real anuncia hoy al público la compañía que ha de actuar durante la temporada proxima y el precio de las localidades en el despacho y por abono.

La lista de la compañía es conocida ya de nuestros lectores, si bien tenemos hoy que agregar el nombre del Sr. Oller, contratado por la empresa como maestro de piano y organista.

Las condiciones del abono son las siguientes: Se abre uno por 120 funciones, desde el 3 al 9 de octubre para los abonados en la temporada anterior.

Desde el día 10 en adelante, la empresa dispondrá de las localidades que resulten sin abonar, en favor de las personas que las soliciten.

Los abonados se servirán presentar los talones de la última temporada al tiempo de verificar el abono.

La contaduría estará abierta desde las doce de la mañana hasta las cuatro de la tarde, para dar lugar a que el abono realice en el día, con la intervencion del representante de la Hacienda, se depositen en el banco de España.

Los precios de las localidades en el despacho serán: Palcos plateas de proscenio, sin entradas, 140 pesetas; id. id. y bajos inmediatos a los de proscenio, 110; id. id. de frente y costados, sin id., 100; id. principales de proscenio, sin id., 100; id. inmediatos a los de proscenio, sin id., 65; id. de frente y costados, sin id., 55; id. segundos de proscenio, sin id., 45; id. de los costados, sin id., 35; butacas con entrada, 15; id. delanteras de palco, con id., 8; butacas de primera fila y divanes, con id., 3; id. segundas de id., con id., 3; primera fila de paraiso, con id., 2; entradas de paraiso, 150; entradas de abono, 1.50.

Los abonados que al principio de la temporada última no renovaron las localidades que habian disfrutado antes y desean obtenerlas nuevamente, podrán pasar desde luego por la contaduría, a elegir, entre las localidades libres, las que gusten, con preferencia a todo abonado nuevo, si los asientos que antes venian disfrutando hubieran estado abonados en la última estación teatral.

La empresa procurará complacer a los abonados dando dos descansos por semanas (lunes y viernes), siempre que causas ajenas a la voluntad de la misma no hagan alterar el orden de las funciones.

El Ayuntamiento de Badajoz ha suspendido la feria que habria de celebrarse los días 4, 5 y 6 del corriente para cuando las circunstancias sanitarias lo permitan.

Por la secretaria del Ayuntamiento se trabaja con la mayor actividad a fin de que así que terminen los ocho días en que se hallan espuestos al público los presupuestos municipales, sean remitidos a la superioridad para su definitiva aprobacion.

A fin de que las fuerzas que guarnecen la factoria de Rio de Oro no carezcan de agua potable, se ha significado al comisario régio la conveniencia de establecer un depósito de agua de mar, destilada por medio de un aparato semejante al del presidente de Escombreras, facultando al señor Bonelli a adquirirlo.

A las once de esta mañana, fué detenido un sujeto al salir de la tienda de ultramarinos número 41, de la calle del Aguila, y el cual, en union de dos sujetos más que se dieron a la fuga, se llevaba doce libras de chocolate, un jamon, varias latas de pinientos en conserva y otros artículos.

Los industriales, dejaron en su huida tirados en la calle, los comestibles sustraídos y además una palanqueta, una vela y otros efectos relacionados con la ocupacion que venian ejerciendo segun parece, desde hace algun tiempo.

El detenido fué llevado ante el juzgado de guardia.

Movimiento de buques de guerra: La fragata Atansa ha fundeado en Cartagena.

—La corbeta Doña María de Molina ha salido de Cadix con rumbo a Mahon, a incorporarse a la escuadra.

—El vapor Gaditano ha llegado a Valencia y se ha encargado de aquella division de guarda-costas.

—El vapor Legaspi saldrá probablemente uno de estos días de Cadix para el Ferrol, de cuyo punto se dirigirá a Barcelona con una comision del servicio.

El banquete que han sido obsequiados por sus compañeros en letras los señores Navarro Gonzalvo, Rubio y Espino, se ha verificado esta tarde a la una en Fornas, reinando en él la mayor expansion.

Se han recibido durante el mismo varias gratiosísimas cartas en verso y telegramas a los autores.

La concurrencia ha sido bastante numerosa.

El Sr. Navarro Gonzalvo dió en sentidas frases las gracias a los asistentes, y en nombre de sus compañeros Rubio y Espino, a todos los circunstantes.

Durante el almuerzo se recibió una carta de un artista que se halla en situacion precaria, haciéndose en el acto una cuasi-cuasi para socorrerle.

A propuesta del Sr. Nombela se acordó el nombramiento de una comision que estudie la forma de reunir todos los primeros de mes la ganta de letras por medio de banquetes. Por unanimidad se acordó así.

El Sr. Corbalán no ha enviado delegado alguno de su autoridad, pues confiaba, y con mucha razon, en la palabra que le dieron los organizadores del banquete, de que no se hablaría de política.

Noticias del ministerio de la Guerra: Se ha dispuesto que se aumente al doble el número de plazas de alumnos para soldados en las Academias preparatorias de distrito.

—El capitán de estado mayor D. Enrique O'Shea ha sido significado al ministerio de Estado para la encomienda de Isabel la Católica, libre de gastos, en recompensa reglamentaria del profesorado que ha ejercido.

—Ha sido nombrado gobernador politico militar de Abra (Filipinas) el comandante de caballería D. José de la Guardia.

—Se ha dispuesto quede sin efecto el pase al ejército de Cuba del capitán de infantería D. Antonio Muñoz, y ha sido destinado en su lugar, el de igual empleo don Pedro Diaz.

—Han sido destinados a la inspeccion de la caja de Ultramar, el teniente de infantería D. Esteban Lopez, y al depósito de bandera de Barcelona, el de igual clase D. Serafin Vera.

—Se ha concedido el empleo reglamentario de tenientes a 31 guardias alabarderos.

—Se ha concedido el empleo de alférez al guardia alabardero D. Manuel Gomez.

El conde de Villardompardo ha conferenciado esta tarde con el señor ministro de la Gobernacion, a quien ha pintado con vivos colores la situacion de Jaen, en donde continúa la epidemia causando estragos, y no se han tomado, al parecer cuantas medidas reclama la situacion tristísima en que se encuentra.

El Sr. Villaverde ha manifestado a dicho señor conde que estaba dispuesto a hacer cuanto de su parte dependa para que desaparezcan cuantos obstáculos se opongan a la más rápida desaparicion de la epidemia en aquella capital y atender a ésta con los socorros de que pueda disponer.

La administracion de Hacienda ha dispuesto que, habiéndose trasladado a la Casa de la Moneda el almacén de efectos estancados, y siendo fácil a los espendedores el recoger directamente los efectos sin necesidad de valerse de intermediarios, los estancadores elijan libremente los medios de arrastre para la traslacion del tabaco desde el almacén a sus respectivos establecimientos.

Puede considerarse como segura la eleccion del brigadier D. Gregorio Jimenez Palacios como senador por la provincia de Orense.

El Sr. Jimenez Palacios, ya de antiguo ventajosamente conocido en las lides parlamentarias, cuenta, a más del apoyo de los amigos del gobierno, verdaderas simpatías entre las personas de arraigo de la provincia de Orense.

En la secretaria general de la Universidad hemos leído un anuncio en que se cita a los que han remitido instancias en solicitud de inscripcion en sus establecimientos de enseñanza en el registro correspondiente, por tener que llenar varios requisitos.

Debemos advertir a los que han solicitado inscripcion de colegios de primera enseñanza que las instancias documentadas las han de presentar en la inspeccion provincial o municipal del ramo. Como algunos documentos en vez de instancia en el papel del sello correspondiente se han dirigido por oficio al rectorado, no puede darse curso a los expedientes de inscripcion hasta que subsanen este defecto.

Se encuentra muy aliviado de la indisposicion de que fué acometido ayer en el Consejo de Estado el Sr. D. Antonio Guerra, de lo cual nos alegramos.

Como en todos los establecimientos oficiales de instruccion, se ha abierto en la escuela de Música y Declamacion desde 1.º del actual la matrícula de las asignaturas de enseñanza peculiar, tanto para los que desean ingresar en ella como alumnos, cuanto para los que solo tienen la pretension de ser examinados como de enseñanza privada.

Por si alguno de los aspirantes lo hubiese menester, no estará demás el recordar que en la Gaceta de 25 de julio último se publicaron las condiciones reglamentarias que necesitan poseer los espresados aspirantes de uno y otro sexo, y que están además fijadas en los tabloncillos de anuncios de la Escuela.

Los exámenes se verificarán en los siguientes días del mes actual:

22.—Estraordinarios de los alumnos suspensos y no presentados en el mes de junio.

23.—Solfeo (nuevo ingreso).

24.—Solfeo y piano.

25.—Solfeo con canto, armonía, órgano e instrumentos de orquesta.

26.—Enseñanza privada.

27.—Prueba de voz y declamacion.

Esta tarde a las cuatro y media se ha inaugurado, bajo la presidencia del señor ministro de Gracia y Justicia, la Biblioteca de legislación extranjera formada en virtud del decreto de 12 de febrero de 1884.

Han asistido los vocales de la comision permanente señores D. Cirilo Amorós, don Gaspar Muro, D. José Canalejas, D. Emilio Huelin, D. Alberto Aguilera, D. Manuel Torres Campos, D. Joaquin Costa, D. Rafael de la Escosura, D. Francisco Lastres, D. Félix Carballeda y D. Eduardo March y algunos otros señores partidarios del progreso positivo de la ciencia jurídica.

El Sr. D. Francisco Silvela pronunció con tal motivo un discurso tan elocuente y tan hábil como todos los suyos, y del cual apenas podemos dar una ligera idea, tanto por lo difíciles que son de extraer los discursos del ministro de Gracia y Justicia, como por carecer del espacio suficiente para dar cabida con la estension que merece a sus consideraciones politico-jurídicas.

Después de un corto preámbulo destinado a elogiar los trabajos de la comision y la formacion del catálogo, desenvolvió el pensamiento que le habia guiado a crear la comision de legislación extranjera, relacionándola con los progresos jurídicos debidos a los esfuerzos de todos los parti-

dos. Afirmó que las grandes transacciones y las libertades definitivas para las ideas, modifican la vida histórica y política de los pueblos, y que desde el momento que el partido más conservador posible en España habia llevado al Código penal la libertad absoluta de la investigacion científica, así religiosa como política, la transaccion entre la sociedad antigua y la moderna estaba consumada, quedando definitivamente reducidas todas las cuestiones jurídicas relacionadas con la libertad del pensamiento, a nuestras leyes de política y de orden público.

Que esta profunda trasformacion en el concepto de los deberes del Estado para con el pensamiento de la nacion, lleva consigo grandes consecuencias y crea grandes deberes para los partidos una vez que el progreso ha de realizarse aun por mucho tiempo por esa fórmula histórica e imperfecta.

Que como la democracia ha precedido mucho en España a la libertad, aun se presente este país más que otros de ese atomismo que inquieta a los pensadores más liberales y democratas de esa falta de instituciones de resistencia moral, elemento indispensable para suavizar las evoluciones progresivas y hacer innecesarias las resistencias violentas; dejando a un lado los principios jurídicos, cuya aplicacion incumba al poder ejecutivo, y concretándose al derecho aplicado por el orden judicial, definió los deberes de la escuela conservadora, que llega a tiempo de realizar en el derecho civil y en el penal las grandes transacciones que los tiempos y la madurez de las soluciones exigen así en el derecho civil, sin tener la pretension, que sería ridícula, de resolver todas las cuestiones, comprendiendo que algunas quizás queden abiertas a nuevas reformas, principalmente en la familia, tiene el deber, que confía cumplir, de consumar la obra de la codificacion, conservando para esta sociedad tan necesitada de sentimientos vivos y de afectos verdaderos a instituciones morales, todos los respetos que las provincias tributan a sus fueros y libertades, no quebrantando por meras simetrías esternas, ninguno de esos preciosos vinculos que nos prestan tanta energía nacional, que sorprende a los escépticos y a los observadores superficiales cuando se les hiera o despierta, aunque su sueño haya sido largo y su letargo pareciera profundo.

Así por medio de una mayor libertad en la testamentacion, en los fideicomisos, en el reconocimiento y garantia de las personalidades colectivas y ficticias, se crearán nuevos elementos conservadores en la sociedad, demasiado nivelada por la democracia y la burocracia, y se darán garantías para sus libertades pacíficas y sus evoluciones progresivas. Esplicó después las transacciones que exige la legislación penal, y rindiendo tributo a las reformas que en el derecho adjetivo realizo el partido liberal, afirmó que éstas del derecho sustantivo eran un deber para las escuelas conservadoras, más aptas en España para realizarlas, por lo mismo que exigen más tiempo; y como la organizacion interna del partido conservador en España es menos imperfecta, y la vida de estos organismos se determina hoy por su descomposicion interior más que por otras causas, ofrecia garantía de una duracion suficiente a desenvolver esos problemas y aplicar sus soluciones. Y concluyó esplicando como la comision de legislación extranjera puede y debe contribuir poderosamente a realizar en España la ley de Yering sobre la compenetracion del Derecho.

Este notable discurso ha sido oido con gran complacencia por los concurrentes al acto. Terminado este, el ministro ha conversado con cada uno de los vocales de la comision, y por disposicion suya se ha entregado a cada uno de los asistentes a la solemnidad un catálogo de la Biblioteca, que lleva ya reunidos 7339 volúmenes, muchos de ellos de gran estima.

Dicho catálogo redactado por los auxiliares D. Rafael de Gracia y Parejo y don Valentin Torrecilla é impreso en la tipografía del ministerio, es una obra notable en su género.

Durante las últimas 48 horas que han terminado a las seis de esta tarde, no habia ocurrido invasion ni defuncion alguna en esta capital a consecuencia del cólera.

Hoy recibimos de NUESTRO SERVICIO PARTICULAR el siguiente TELEGRAMA:

Bruselas, 30 (950 noche). El Congreso ha celebrado hoy sesiones muy importantes. Seccion de derecho marítimo discutido gran ardor; ley aplicable al abordaje, decidiendo que si la colision tiene lugar entre naves nacionales diferente cada una queda obligada en condiciones y limite ley de su pabellon, y si ocurre en aguas interiores, puertos, rios, etc., la ley del lugar. Después discusion muy viva desahogada distincion entre aguas jurisdiccionales y plena mar. El delegado español Spottorno, consignado reservas sobre este punto. Discutióse después ley aplicable asistencia marítima; el Congreso decide por la ley del asistente salvo algunas modificaciones. Seccion letra de cambio discutido sobre necesidad provision de fondos: ingleses, italianos, alemanes, algunos belgas y comisionado del ministerio de Gracia y Justicia español, Oliver, han combatido esta necesidad, votándose nominalmente. Congreso ha mantenido la necesidad con derecho esclusivo del portador a la provision; discutida y aprobada doctrina del proyecto sobre aceptación. Los debates continúan grande altura; se cree terminarán sábado próximo.

En la seccion tercera de lo criminal de esta Audiencia y ante un público numerosísimo que la llenaba por completo, ha tenido hoy lugar la vista de la causa seguida contra D. Emilio S. Pastor, director del periódico La Iberia.

El fiscal Sr. Molero, ha considerado el artículo «La suspension del Ayuntamiento como constitutivo del delito de injurias al señor ministro de la Gobernacion, pronunciando en apoyo de su calificacion un extenso y elocuente discurso.

El Sr. Romero Giron, que defendia al procesado, solicitó en brillantes razones la absolucion de éste, fundado en que las dalabras del artículo que el Sr. Molero suponía injuriosas, no lo eran, segun la ley y varias sentencias del Supremo que citó.

Mañana debutará en el teatro de la Alhambra con la ópera Favorita, nuestra distinguida compatriota la contralto señorita Ruano.

Pasado mañana sábado se efectuará en el teatro Lara el estreno del sainete nuevo, en un acto y en verso, original de un aplaudido autor, titulado La mujer de su casa.

Anoche reparció en el Circo de Price el intrépido domador Mr. Edward William con su jania de leones. Durante el interregno en que no se han exhibido, se conoce que este arrojado señor los ha sometido a incansantes trabajos, por lo cual anoche aparecieron completamente subordinados, ejecutando con regularidad sus ejercicios. El público salió altamente satisfecho del espectáculo. Hoy, mañana y pasado son los últimos días de la temporada en los que tomarán parte los le-

Mañana viernes tendrá lugar en el teatro Martin el estreno de la exposicion Botánica zoológica, en un acto y dos cuadros, original de un aplaudido autor, música de dos reputados maestros, titulada Animales y plantas.

Aunque las gestiones para adquirir los cruceros de la casa Armstrong no han fracasado en absoluto, puede afirmarse que lo más probable es que no tengan éxito.

Los cruceros no se adquieren porque el gobierno japonés, que los mandó construir, no se muestra dispuesto a cederlos a España, no obstante haber ofrecido la casa constructora botar otros dos para el Japon en el plazo de año y medio.

Esta es la verdad. Dichos buques no tienen defectos para ser rechazados, ni la casa Armstrong pide por ellos una cantidad excesiva, como han dicho algunos periódicos, fundándose en noticias particulares.

Nos consta que han llegado a Londres oficiales japoneses a encargarse de los dos cruceros.

Nuestro gobierno, previendo los inconvenientes de la cesion, tiene otros proyectos de adquisicion de buques en extranjero, ya construidos.

Ann cuando el estado de salud del coronel del regimiento infantería de Leon, don Aurelio Aguilera, es relativamente satisfactorio, todavia no ha podido abandonar el lecho, efecto de la mucha debilidad en que se encuentra.

Desearnos el completo restablecimiento de tan bizarro jefe.

Acaba de llegar a Paris una numerosa comision de jóvenes pertenecientes a las más importantes familias de Cambojge, les acompaña M. Pavie, que ha establecido recientemente en los reinos asiáticos de Siam y de Cambojge una red telegráfica de suma importancia.

Desde el año de 1864, segun dice El Figaro, ningún cambojgiano habia visitado a Europa.

Segun vemos en la prensa extranjera, Servia y Grecia continúan demandando de las grandes potencias el engrandecimiento de sus respectivos territorios. Para apoyar sus pretensiones con el argumento que más fuerza ejerce en el ánimo de los diplomáticos, activan rápidamente el armamento del ejército regular y de las fuerzas ciudadanas.

Tanto Grecia como Servia esperan mucho de la intervencion de las potencias en los asuntos de Oriente.

El marqués de Sardoal ha estado hoy en Palacio a presentar sus respetos a S. M. la reina doña Isabel.

A las cuatro de esta tarde un hijo de nuestro querido amigo el director de El Liberal, tuvo la desgracia de ser mordido por un perro en la calle de Viento, resultando con una herida en la pierna izquierda.

Lo antes posible fué llevado el niño a la casa de Socorro del distrito de la Audiencia, en donde le curaron los doctores Palomino y Grau, que estaban de guardia.

Afortunadamente, hasta ahora, la herida no presenta gravedad.

Desearnos la pronta curacion al hijo de nuestro compañero en la prensa.

La seccion de guerra y marina del Consejo de Estado, se ocupará muy pronto del expediente sobre organizacion del ejército de Filipinas.

No tiene fundamento el rumor acorrido por El Imparcial sobre proyectos de boda de una elevadísima dama, vinda hace años, tan discreta como querida de los españoles por su saber y virtudes, y menos aun que el aspirante a su mano pueda ser un principe extranjero que renunció un trono tan antiguo como glorioso y respetado.

Hoy se han remitido a informe del Consejo de Estado más de 300 expedientes de quintas.

Han vuelto a reanudarse las negociaciones entre el Vaticano y el gobierno de la China, para ajustar un tratado que legitime en el Celeste Imperio la situacion hoy por todo extremo desesperada de los misioneros y cristianos que allí residen.

El acuerdo de este tratado es tanto más necesario cuanto que durante el mes de setiembre que acaba de terminar, han sido alevosamente asesinados en China cerca de 30000 cristianos.

El corresponsal que el Times tiene en Roma, le telegrafian diciéndole que la proposicion para erigir en mediador de la cuestion hispano alemana al Padre Santo, fué hecha por el principe de Bismarck al Sr. Cánovas por el intermedio del ministro alemán en Madrid.

El mismo corresponsal confirma la noticia de que en el ánimo de Leon XIII ha producido gratísima impresion las defenciones excepcionales que le han guardado los gobiernos de España y Alemania.

S. M. el rey ha permanecido hoy casi todo el día fuera del lecho, y esta tarde ha recibido a algunas personas, entre ellas al conde de Casa Miranda.

Parece que el consejo que debía celebrarse hoy se verificará el sábado, y que en la semana próxima irá de cacería S. M. a la Casa de Campo ó al Pardo con sus ayudantes y el Dr. Camison.

Desde las seis de la tarde de ayer a igual hora de la de hoy, no ingresó ni falleció ningún enfermo en el hospital de coléricos del Sur.

Se dió de alta a uno; quedan 14, cinco de estos convalecientes.

El Progreso correspondiente al día de hoy ha sido denunciado.

Hoy no ha podido reunirse en el ministerio de Fomento el consejo de Instruccion pública por falta de número de señores consejeros.

Segun las últimas noticias recibidas hoy sobre el curso de la epidemia colérica en provincias, hubo ayer más de diez invasiones en los pueblos siguientes: Manresa y Surich, de la provincia de Barcelona.

Valdeza, de la provincia de Burgos. Cerasino del Campo, de la provincia de Zamora. En 17 provincias hubo en el día de ayer 210 invasiones y 88 defunciones.

De NUESTRO SERVICIO PARTICULAR recibimos a última hora el siguiente TELEGRAMA: Paris, 1.º. Última hora de la Bolsa: Fondos franceses: 3 por 100 80.45. El 4 1/2 109.32 1/2. Consolidados ingleses, 98 13/16. Exterior español, 57 0/00. Cuba, 470.00. Bolsin.—Exterior, 57 1/8.—(El correo postal.) Por el ministerio de Estado se han re-

dió al de Marina copias de cuantas disposiciones se han dictado referentes a la ocupación material y efectiva de las Carolinas y de las comunicaciones que se han dirigido a los demás departamentos ministeriales, a las autoridades de Filipinas y al gobernador de Yap.

En breve se montarán en las Chafarinas dos cañones de 24 centímetros de calibre y proyectil de 300 libras de peso.

Dícese que entre los documentos remitidos a la Santa Sede, referentes a la cuestión hispano-alemana, figura la Memoria escrita por el comandante del crucero Velasco, D. Emilio Buiton, con motivo de la visita girada por dicho buque a las Carolinas en marzo de este año.

El Caldo Cibibis, analizado por los más renombrados médicos de Europa y América, ha merecido por sus grandes cualidades alimenticias y estomacales una aprobación tan general, que se lo usan diariamente muchas y distinguidas familias, la marina mercante y militar, las ambulancias del Estado, no solamente en Alemania, sino también en los otros países europeos (Dr. Carlos Rieger, químico jurado y judicial y químico responsable del Club de Madres de familias de Berlín).

Sir M. Hicks-Beach, canceller del Eshiquier, ha pronunciado un importante discurso declarando que la Gran Bretaña no está directa ni especialmente interesada en la cuestión de la Rumelia; pero que de concórrto con las potencias, se esforzará por limitar el círculo del incendio y por alcanzar la solución que sea más consistente con la justicia y con la paz.

Ha regresado de su plaza de baños de Oñate, nuestro querido amigo el doctor Tejada y España, volviéndose a encargar de la dirección de su acreditado periódico El Genio Médico Quirúrgico.

Hafallecido en Viesgo el reputado médico director de los baños de Caldas de Besaya D. Benigno Villafranca, cuya pérdida será muy sentida en esta capital por su numerosa clientela y gran número de amigos, que no olvidarán fácilmente sus bellísimas prendas de carácter y claro talento: muerto en lo mejor de su edad, cuando empezaba a recoger el fruto de sus constantes desvelos, deja en su familia una pena que durará lo que la vida y dolorosa impresión en cuantos tuvimos la dicha de tratarle.

El médico D. Vicente Guerra que, según dijimos ayer, regresó de La Guardia (Toledo) después de haber combatido la epidemia cólera en aquella población, nos suplico consignemos que no él, que fue a dicho pueblo con carácter puramente particular, sino a los distinguidos médicos de la localidad y los enviados por el gobernador de la provincia, la junta de Sanidad, el párroco Sr. Cádiz y la autoridad local, son los acreedores únicamente a toda clase de elogios por el esquisito celo con que han llevado a efecto su cometido.

A bordo del vapor mercante alemán Málaga, surto en el puerto de Barcelona, se suscitó el sábado un conflicto que pudo tener graves consecuencias.

Segun parece, algunos trabajadores ocupados en la descarga hacían ciertos comentarios desfavorables a Alemania acerca de la conducta que ha seguido el

canciller Bismarck en la cuestión de las Carolinas.

El segundo de a bordo, que entiende el catalán, amenazó a uno de los citados trabajadores, hombre, por cierto, de hercúleas fuerzas, el cual, cogiendo al alemán, lo metió dentro de un tonel.

Los tripulantes del buque acudieron en auxilio de su jefe. La reyerta empezaba a tomar mal cariz; pero la prudencia de ambas partes beligerantes se sobrepuso al ardor bélico, y como precisamente los hechos sucedieron pocos momentos antes de las doce, al sonar esta hora, que es la de la comida, se retiraron los trabajadores y todo quedó en paz a bordo del Málaga.

Habiéndose disuelto la junta directiva del centenario del marqués de Santa Cruz de Marcenado, ha quedado constituida una comisión permanente encargada de llevar a cabo los acuerdos anteriormente tomados, a saber: erigir una estatua al autor de las Reflexiones militares, y reimprimir esta obra maestra de arte militar. La comisión está presidida por el teniente general señor marqués de San Roman, y la forman los generales O'Ryan, Ruiz Dana, La Llave y Bermudez Reina, los ex-ministros D. Manuel Becerra y D. Manuel Pedregal; el brigadier Sr. Ibarra, el coronel retirado Sr. Vidart, el comandante de infantería Sr. Zaneada y el capitán D. Cayetano de Alvear.

El corresponsal del Temps en Madrid, escribe a este periódico una extensa carta en la que relata minuciosamente los términos de una conferencia celebrada con el general Lopez Dominguez.

En ella declaró el ex-ministro de la Guerra, que no obstante hallarse dispuesta la izquierda liberal a prestar su desinteresado concurso al partido fusionista para el planteamiento de todas las reformas liberales y democráticas ofrecidas, él no está dispuesto a aceptar una cartera con el Sr. Sagasta.

Interrogado el Sr. Lopez Dominguez sobre su opinión acerca de los trabajos revolucionarios en España, contestó que eran poco profundos y fáciles de combatir con una política francamente liberal y exenta de sorpresivos esdusivismos.

Al disolverse la junta directiva del centenario del marqués de Santa Cruz de Marcenado, el secretario de la comisión permanente que ha quedado constituida, el capitán de infantería D. Cayetano de Alvear, ha depositado en el Banco de España la cantidad de 14400 pesetas, que es el sobrante de lo recaudado en la suscripción del dicho centenario, para que con esta cantidad se atienda a los gastos del certamen literario, cuyo tema es: Vida y escritos del marqués de Santa Cruz de Marcenado; certamen cuyos premios, como ya anunciamos oportunamente, se adjudicarán el día 19 del próximo mes de diciembre. La cantidad que resta servirá de base para llevar a cabo los demás acuerdos de la disuelta junta del centenario.

DIARIO DE MADRID

AL MANAQUE

SANTOS DEL DIA 2.—San Saturio, hermitaño y San Olegario. Sol: sale a las 5:57 y se pone a las 5:41.

CULTOS

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la V. O. T. de San Francisco y habrá misa mayor y por la tarde preces. En el Cristo de San Ginés, habrá manifestación por la mañana y por la noche predicará el Sr. Vigier. En Trinitarias se observará al Corazon de Jesús, y será orador D. Vicente Rodriguez. En las Salesas (Chamberi), el P. Pedroso. En las Salesas nuevas, otro señor. En las Valcaicas, sigue la novena anunciada, siendo orador el Sr. Calvo y por la tarde el Sr. Lamana. En San Justo, a Sta. Filomena, predicando por la noche el Sr. Guirra. En San Juan de Dios se hará vía crucis. En Jesús habrá culto, segun costumbre. La misa y oficio divino son de Santa Maria Cervellon. Visita de la corte de Maria: Nuestra Señora de las Maravillas en su iglesia, ó del Auxilio en San Lorenzo, ó de la Providencia en Capuchinos.

El próximo domingo se celebrarán en San Ginés solemnes cultos en conmemoración de la gloriosa fiesta del Rosario, para que unidos todos al espíritu de Su Santidad el Papa Leon XIII, imploran por conducto de la Santísima Virgen el remedio de los graves males que nos afligen.

A las diez de la mañana será la misa mayor con manifestación, que permanecerá expuesto a la veneración de los fieles todo el día, siendo velado por los que gusten acompañar así al Señor, a cuyo efecto se establecerán los correspondientes turnos. En dicha misa dirá el sermón el señor teniente mayor de la parroquia, D. Florencio Menéndez y Gonzalez.

Por la tarde, a las cuatro, después de dar la bendición y reservar a Dios, se centrará procesionalmente el rosario por las calles de Bordadores, Arenal, Fuentes, Caza, Mayor, Puerta del Sol, Arenal y Bordadores, terminando con la letanía y salve a Nuestra Señora.

Se encarga la asistencia de los fieles a estos piadosos cultos. Están invitadas las corporaciones establecidas en aquella iglesia, que asistirán con sus insignias.

La Corte de Maria invita a los archicofrades para que asistan el domingo 4 del presente mes a la función del Santísimo Rosario, por la mañana, y por la tarde a la procesion, con las insignias de la congregacion, segun oficio del señor cura, párroco de San Ginés y disposición de Su Santidad el Papa Leon XIII. Todos los días de trabajo se rezará el Santo Rosario en el altar del Amor Hermoso, a las once y media, y los días de fiesta a las doce y media.

MONTE DE PIEDAD.

Mañana 2, a las diez de la mañana dará principio en el Monte de Piedad la venta de los efectos diversos correspondiente al mes actual, comenzando en dicho día los lotes números 1 al 100, el día 3 del 101 al 200, el 5 del 201 al 400, el 6 del 401 al 600, el 7 del 601 al 800, el 8 del 801 al 900 y el 9 del 901 al 1000. En la sala de ventas de aquel establecimiento (edificio de la plaza de las Descalzas), se facilitan al público listas impresas de los lotes con las tasas o tipos que han de servir para la subasta.

TRIBUNALES.

Señalamientos para el día 2 de octubre. Supremo.—Sala primera.—D. Manuel Failde de Negrelos con doña Maria Lois del Rio. Reivindicacion de fincas. Coruña. Secretario, Sr. Martinez. Abogado, Sres. Martinez Rivas. Sala segunda.—D. Juan Antonio Rivas y otro. Falso testimonio. Valladolid. Secretario, Sr. Medina. Abogado, Sr. Gamazo. Antonio Milan Garcia. Lesiones. Albacete. Secretario, Sr. Pantoja. Abogado, Sr. Casson.

CAJA DE DEPÓSITOS

La dirección ha acordado los siguientes para el día 3 de octubre, de diez a dos de la tarde, últimas carpetas presentadas. Intereses de los depósitos necesarios en metálico de particulares.—Segundo semestre de 1883, carpeta núm. 933 de señalamiento. Primer id. de 1884, id. id. 532 y 833 de id. Segundo id. de 1884, id. id. 780 y 781 de id. Primer id. de 1885, id. id. 871 a 398 de id.

CAJA DE ULTRAMAR

El día 3 del actual dará principio por la inspección el pago de asignaciones de señores jefes y oficiales y tropa de los ejércitos de Ultramar, en los días que a continuación se expresan, de doce y media de la mañana a tres y media de la tarde: Día 3.—Letras A, B, C, D, E, F, G, H, I, J, L, M, N, O, P, Q, R, S, T, U, V, Z. Día 4.—Incidencias.

AVISOS ÚTILES

BURDEOS. COLEGIO DEL DR. LA FONTAINE Oficial de Academia. Escuela Comercial de Burdeos (Francia). Cursos especiales para extranjeros: Contabilidad (teneduría de libros, partida doble, aritmética comercial, teórica y práctica), caligrafía, idiomas extranjeros por el método de las lenguas comparadas.

BOLSA DE MADRID.—COTIZACION DEL 1.º

Table with columns: ULTIMOS PRECIOS, DEL 30, DEL 4.º. Rows include 4 per 100 interior, 4 per 100 exterior, Bienes amortizable al 4 por 100, Billetes H. de la Isla de Cuba, etc.

ESPECTÁCULOS PARA EL DIA 2

Table listing theatrical performances: TEATRO DE LA ZARZUELA, COMEDIA, ALHAMBRA, etc., with showtimes and prices.

AVISOS PARTICULARES

QUINTA DE CERVANTES. Barrio de la Concepcion, carretera de Aragon. Se vende esta linda finca de recreo, que mide 12276 pies cuadrados y que contiene, a más de su jardín, cochera, corral, casa para el jardinero y la casa principal situada en el centro de la propiedad. Barán razon y detalles, calle Mayor, 420, entresuelo izquierda.

MALES VERDADEROS. Matriz orina. Consulta de 12 a 5. Carretas, 19, pral.

DEPOSITO DE LUNAS DE SION Y Dugel. Palma Alta, núm. 2.

CONFORTABLE SALA, EN SI. No céntrico. Leon, 29, port.

DINERO BARATO SIN GASTOS. Reserva. Montero 10, 3 a 6. D. Gil.

ALMONEDA MUEBLES: GRANDES espejos. Leon, 5, 2.ª

SEÑORA SOLA, GABINETE Y ALCOBA. Silva, 44, gaseros.

HUESPEDES DESDE 40 RS. EN adelante. Montero, 47, pral.

GABINETE Y ALCOBA PARA DOS Caballeros. Cervantes, 6, entlo.

PIANO VERTICAL: SE VENDE barato. Pez, 2, 5.ª dcha.

OR ASENTARSE SE TRASPASA un taberna y una buena tienda de vinos. San Oropio, 8, taberna, barán razon.

MUEBLES. Armarios de luna a 600 rs.; sillas de rejilla de haya, a 25; sillerías de sala setas, a 1400; sillerías gabinete cretonas, a 900; aparadores, espejos, entredores, lavabos, etc. PLAZA DEL PROGRESO, 5

MUEBLES. Armario luna 34 duros. Salud, 21. GABINETES.—REINA, 25, Pl.

LIBROS DE TEXTO. Baratos para todas las carreras. Travesía del Arenal.

ALMONEDA DE MOBILIARIO DE casa y piano. Fuencarral, 6, pl. SE ALQUILAN tres habitaciones exteriores con buena distribución, una de ellas para oficina. Calle de Velazquez, n.º 54

TENEDOR DE LIBROS. Se desea que esté versado perfectamente en la partida doble y sea el alemán. Se atenderá solamente a las ciudades con buenas referencias. Ofertas, Madrid, Villanueva, 22, facultativo, hipotecario.

PIANO VERTICAL. SE VENDE. Gravina, 47, pl. Horas de 10 a 4.

MODERNAS SIEMPRE DISPONIBLES. Infantes, 20, pral.

ALMONEDA DEL MOBILIARIO DE casa. San Oropio, 5, pral.

LA SEÑORA

D.ª SOFIA VERGE DE GUILLEMI falleció en Manila el 2 de octubre de 1882.

R. I. P.

Todas las misas que se celebren el día 2 del corriente en la iglesia parroquial de San Sebastian por los señores sacerdotes adscritos a la misma, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su familia ruega a sus amigos la encomiendan a Dios.

LA SEÑORA

D.ª BERNABUENA CLOSA Y GOMILA DE BREA falleció el día 5 de octubre de 1884.

R. I. P.

Todas las misas que se celebren el día 3 del corriente en la parroquia de San Millán, y el siguiente 4 en el oratorio del Santísimo Sacramento de Cañizares (vulgo Olivar), serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha señora.

Su aflijido esposo, D. Romualdo de Brea; sus hijos, hijas políticas, nietos, hermana y demás parientes, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios.

LA SEÑORA

D.ª ANTONIA MASERES Y CARDOS, ha fallecido casa de sus hermanos en Membrilla (provincia de Ciudad-Real) el día 1.º de agosto de 1883.

R. I. P.

Sus desconsoladas hermanas D.ª Cecilia y D.ª Teresa, sus hermanos políticos D. Joaquín Perez Caballos y D. Eugenio Maestre y sobrinos, participan este triste suceso a sus amigos que por olvido ó mala dirección no hayan recibido parte de defunción, y les suplican rueguen a Dios nuestro Señor por el alma de la finada.

LA SEÑORA

D.ª ANTONIA MASERES Y CARDOS, ha fallecido casa de sus hermanos en Membrilla (provincia de Ciudad-Real) el día 1.º de agosto de 1883.

R. I. P.

SILLERÍAS DE VIENA

Siempre las últimas novedades. Postigo de San Martín, 23.

POR SEGUIR A UNA MUJER

Intenso y riquísimo surtido en trajes rusos contra el resaca, desde 8 pesetas hasta el mismo país, desde 24 rs. media docena.—A la Exposición de París. Garmen, 14, esquina a la de la Salud. Nota.—Especialidad en camisería y conjuntos de novias.

ALMACEN DE ALFOMBRAS

En terciopelos, bristles y fieltros, los dibujos más nuevos. 22, CARMEN, 22

ALFOMBRAS

El que quiera alfombrar por poco dinero puede visitar este almacén para enterarse de los precios, y verá cómo encuentra un surtido sin igual y una variedad que no se ha conocido hasta el día.

CARBON, I, FRENTE A LA DE LA SALUD

En este acreditado almacén se han recibido grandes surtidos en todas clases.

ALMACEN DE ALFOMBRAS

3, ESPARTEROS, NUM. 3.

REALIZACION DE TODAS LAS EXISTENCIAS GRANDES REBAJAS

Vajillas francesas, inglesas y del reino, desde 35 pesetas en adelante. Copas formas elegantes, a 7, 5 y 6 pesetas docena. Juegos de café, juegos de lavabo, tazas, jarras y todos cuantos géneros existen en este establecimiento, se venden con grandes rebajas.

INDIA OSICIONES PREMONITÓRIAS DEL CÓLERA

(Cólicos, Diarrea, Calambres, Vómitos) EL PAREGÓICO DESLAUREN, a la dosis de diez a veinte gotas, produce un alivio inmediato, hace desaparecer los cólicos, CALAMBRES, DIARREA Y VÓMITOS, y en los casos graves, hace volver rápidamente la temperatura del cuerpo a su estado normal. Dése la noticia que acompaña cada frasco.

MAREO

De sucesivas observaciones recientes resulta que el PAREGÓICO DESLAUREN es el remedio más eficaz contra el MAREO cuyos efectos actúan en algunos minutos. París, Francia DESLAUREN, 81, rue de Cléry, y en todas las Farmacias.

COLOCACIONES

Se necesitan para esta corte y provincias buenos empleados con garantías y sea ellos, que tendrán buen sueldo. Se gestionan toda clase de asuntos, tanto civiles como militares y particulares, y se colocan cantidades dando garantías y el 20 por 100 de interés, según fianza acreditada el activo D. Heliodoro. Dirigirse con señas: Hortaleza, 38, 2.ª de 9 a 11, Madrid.

Particular. Se ofrecen buenas habitaciones, en señores establecidos. Razon, Per, 46, Villacorta, 6, Europa.

GRANDES ALMACENES

SANTA CRUZ

ESTACION DE OTOÑO

Altas novedades para trajes de señora.—Abrigos.—Manteletas.—Jerseys.—Pardessus.

SEDERIAS—ENCAJES—TERCIOPELOS

FANTASIAS Y TEJIDOS DE LANA EXTRAS

1, PLAZA DE STA. CRUZ Y BOLSA, 16.

ALFOMBRAS.

RUIZ DE VELASCO, ALCALA, 40.

Muebles, objetos para regalos, abanicos, paraguas. ESPECIALIDAD EN THEES.

PRIMER ANIVERSARIO

EL SEÑOR DON FELIX ESTER Y COLOM, DEL COMERCIO DE ESTA CORTE, falleció el día 2 de octubre de 1894.

E. P. D.

Todas las misas que se celebren mañana día 2 en la iglesia parroquial de San Ginés y Descalzas Reales serán aplicadas por eterno descanso de su alma.

Su esposa e hijos y demás parientes suplican a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios en sus oraciones.

D. DOMINGO SANTA CRUZ Y AVALOS

Caldero de la real y distinguida orden de Carlos III, condecorado con las de Beneficencia de primera y segunda clase y ex-director del hospital de Nuestra Señera del Carmen, falleció el 29 de setiembre de 1885.

R. I. P.

CAMAS DE PALOSANTO

armarios de luna, lavabos y mesas de noche, gran surtido a precios arreglados, en el Almacén de camas curadas e inoquadas. 16, calle del Principe, 16 (al lado de la Comedia).

JANSEN HERMANOS ROTTERDAM

tienen el honor de avisar al público que su reputada tienda holandesa sigue vendiéndose en el único depósito. Principe, 16, tienda de camas.